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Protokoll der Sitzung vom 14. Juni 2017 
 

Ort/Zeit:  Turmzimmer, Hauptstrasse 73, Nidau, 19.30 Uhr 

Leitung:  Daniela Bercovitz, Caroline Heierle Leuenberger 

Anwesend: Martin Zesiger, Barbara Moser, Karin Flückiger, Anouk Unterrassner, 
Nathalie Grunder-Heer, Pia Moll, Olga Fernandez, Sandra von Känel, 
Michaël Girod, Maria-Lisa Würgler, Anita Heiniger-Berger 

Entschuldigt: Lukas Jaggi, Erwin von Dölling, Daniela Aebi, Claudia Cura, Joëlle 
Pizarro, Caroline Frydig-Sommer, Abarna Nadarasa, Tiziano Basile, 
Petra Devaux-Ryf, Marlène Sterchi-Frey, Mathias Berger 

 
 

Traktanden: 
 
1. Begrüssung  

 
CH begrüsst alle. 
 
 

2. Traktandenliste/Protokoll/Protokollführung/Entschuldigung 
 
Protokoll durch Daniela Bercovitz. 
Protokoll vom letzten Mal wird genehmigt. 
Präsenzkontrolle: Präsenzliste durch Teilnehmende visieren lassen. 
Entschuldigungen kommuniziert. 
 
 

3. Informationen JANU (Anouk Unterrassner) 
 
AU: Rückmeldungen und Ausblick bzgl. diversen Aktivitäten der JANU u. a.: 

 Präsenz an Schulfesten mit verschiedenen Spielen 

 Gute Rückmeldung bzgl. Restaurant Kreuz- und JANU-Woche 

 Ferieninsel auch positiv 

 Mädchentreff beworben 

 Robinsonspielplatz schliesst am 8.7.2017 

 Sportolympiade Weidteile findet noch statt 

 Sommerferien Boyzweek, Anmeldeschluss 23. Juni 2017, ab 5. Klasse, in letzter 
Ferienwoche  

 Mädchenlager 31.7. – 4.8.2017 noch 1 freier Platz 

 Zirkus Wunderplunder Port noch freie Plätze. Anmeldung via Elternverein Port, auch in 
letzter Ferienwoche 

 Bereits am Planen „Kafi zum Gärtli“ (neu auch aktuelle Viertklässler nicht erst ab 5. Kl.), 
Start 23. August 2017 

 1. Herbst-Ferienwoche Ferienkolonie (neu Schwarzenburgerland, Rüschegg-Heubach 
sowie neue Lagerpreise Fr. 40.--/Nacht, die Woche anstatt Fr. 100.-- neu 150.--) 

 2. Herbstferienwoche: Ferieninsel 
 
MZ: Information 15.6.2017 findet Stadtratssitzung statt. Schulhaus Weidteile, 19.00 Uhr => Thema 
Umzug JANU ins Kreuz werde dort ebenfalls behandelt. Zum neuen Standort JANU wurden von 
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ER-Mitgliedern diverse Fragen gestellt. Beantwortung durch MZ und AU. Kreuz ideale Lösung, 
jetziger Standort Abbruchobjekt, Platzprobleme u.s.w. 
 
Auch die. Streichung der Stelle (Integration 40%) werde an der Stadtratssitzung behandelt.  
 

 
4. Informationen Schulleitungen 
 

Schule Weidteile (PM, da LJ abwesend): 2 x Elternkafi (neu lanciert von Eltern des Elternformus) 
durchgeführt, jeweils am ersten Donnerstag im Monat. Sehr gut besucht. 2. Mal weniger gut 
besucht, da gleichzeitig wie Balainen Schulfest. 
 
Ziel des Elternkafis: Förderung des Austausches zwischen Eltern (auch mit Migrationshintergrund) 
=> Ziel erfüllt, 
16.30 Uhr – 18.30 Uhr, Präsenz pro Anlass: 3 Kinder pro Std. zwei 2 Gründungsmitglieder, sehr 
humane Preise, Gebäck durch Forum-Mitglieder 
Zielpublikum: nur Eltern Schule Weidteile 
 
Schule Burgerbeunden (BM): 
Betont grosse Freude an Schülerbands. Im März Auftritt am Anlass der Erziehungsdirektion, weitere 
Buchung für Schulfest in Dotzigen, Programm ab nächster Woche auf Website aufgeschaltet. 
 
OL geplant für Schulfest. 
 
Balainen (KF): 
Dank an ER bzgl. OL-Organisation und Durchführung an Schulfest.  Schulfest wie immer top, trotz 
kurzem Regenguss. 
 
Rückmeldung: OL gemäss ER-Mitglieder nicht so gut besucht wie in anderen Jahren. Input BM: OL-
Betrieb zukünftig generell nur zu bestimmten Zeiten. 
 

 
5. Informationen der Abteilung Bildung, Kultur und Sport 

 
Stadt hat neue Nutzungsordnung betr. Nutzung des Schulhausareals (Parlamentarischer 
Vorstoss). Plätze können ausserhalb des Schulbetriebs genutzt werden. Problematik 
Rasenschäden, Abfallordnung u.s.w.. Ab Montag stehen diesbezüglich bei den Schulhäusern 
Plakate und ein Sicherheitsdienst wird Kontrolle durchführen. Ein ungelöstes Problem, welches 
vor allem im Balainen hervorsticht, sind die fehlenden öffentlichen Toiletten. 
 
 

6. Elternrat Oberstufe 
 
Frage, weshalb an der letzten ER-Sitzung kein neues Protokoll vorhanden war, hat sich geklärt. 
Sitzung ER Oberstufe wurde verschoben. Protokoll vom 9.3.2017 sowie Traktandenliste der Sitzung 
vom 11. Mai 2017 wurden im Vorfeld der ER-Sitzung an ER-Mitglieder verschickt. Vergleich der 
Themenwahl des ER Oberstufe sowie ER KIGA Primarstufe jeweils sinnvoll. 
 
 

7. Homepage ER 
 
Anstatt der bisherigen eigenen ER-Homepage stimmte MZ einer Unterrubrik auf der Homepage der 
Stadt Nidau zu. Wurde seitens ER verdankt. Aufschaltung aufgrund Neugestaltung nach den 
Sommerferien möglich. MZ informiert uns über den genauen Termin. Daran denken E-Mail Adresse 
nicht über Nidau. Leitung ER initiiert neue Adresse (z. B. Gmail), da GMX-Account ungeeignet ist. 
 
Neue Homepage inkl. Text wird von MZ intern an Frau Känel kommuniziert, damit Erwähnung auf 
Infobulletin klappt. Neue E-Mail-Adresse wird von der Leitung ER an Frau Känel weitergeleitet.  
 

8. Vorstellung ER in den Kindergärten 
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KIGA Strandweg: CH war bereits am Elternabend bei Frau Probst, da dieser jeweils vor dem neuen 
SJ stattfindet. 
 
KIGA Aalmatten: CC hat im Vorfeld der heutigen Sitzung angeboten, die Vorstellung zu 
übernehmen. Abklären welcher KIGA, da gemäss MZ neu 2 Kindergärten im Aalmattenquartier. 
KIGA Birkenweg: AH übernimmt Vorstellung ER. 
 
KIGA Weidteile 1-4: bilateral klären (ev. via ER-Mitglieder mit KIGA-Kindern) 
 
 Leitung ER fragt bei ER-Mitgliedern an.  

 
 

9. KITA-Initiative 
 
Nur darauf aufmerksam gemacht, da wir als Organ der Stadt gemäss MZ die Unterschriftenbögen 
nicht zirkulieren lassen dürfen. 
 
MZ geht davon aus, dass die Initiative zustande kommen wird. Brauche nur 250 Unterschriften. Ca. 
Okt. 2018 (ca. 1 Jahr) wird Stadtrat dazu Stellung nehmen. Ca. Feb. 2019 käme es zur Abstimmung. 
 
 

10. Kommunikation unter ER-Mitgliedern und Eltern – Wie fliessen Infos? 
 
LJ hat  an Vor-ER-Sitzung das Modell der Walkermatt kurz vorgestellt, welche via E-Mail mit den 
Eltern kommuniziert. Problematik an den Schulen Nidau: E-Mail Adressen werden von Eltern 
teilweise nicht zur Verfügung gestellt, trotz Aufforderung/Anfragen während Elternabenden. DB 
fragt, ob Adressen via Lehrpersonen an ER weitergegeben werden dürfen oder ob rechtlich nicht 
erlaubt. Gemäss BM nicht möglich. AH beschreibt ihr Vorgehen: Nach ER- Wahl persönliche 
Anschrift der Klasseneltern durch ER-Mitglied der jeweiligen Klasse bzgl. Vorstellung der 
Klassenvertretung und Anfrage der E-Mailadressen. Grossen Rücklauf bzgl. Adressen, jedoch 
bisher keinen Input bzgl. aktuellen Themen erhalten. Brief wird uns von AH als Vorlage/Beispiel zur 
Verfügung gestellt. 
 
Buschtelefon funktioniert auch immer gut, obwohl nicht strukturiert.  
 
Auf Checkliste ER ergänzen/Good Practice: 

 Vorstellung in eigenem Brief sehr gut 

 Aufruf/Anfrage, ob aktuelle Themen 

 Verteilung von ER-Unterlagen in Schule wird von Lehrpersonen unterstützt 
 

Aufgaben für Leitungsteam: 

 ER-Liste SJ 2017/18 wird via Abt. BKS erstellt (bisherige Mitglieder und Vakanzen prov. 
eintragen) => Leitung klärt mit ER-Mitgliedern Bereitschaft zur Weiterführung des Amtes ab. 

 ER-Liste SJ 2017/18 wird nach Elternabenden und Rückmeldungen der Lehrerschaft durch Abt. 
BKS ergänzt und muss durch ER bzgl. Vollständigkeit kontrolliert werden 

 Bisherige ER-List an Frau B. Habegger, Abt. BKS. Wird durch DB erledigt. 
 

 
11. Struktur ER/Leitung ER SJ 2017/2018 
 

Nochmals angefragt, ob jetzige ER-Struktur sinnvoll. Grundtenor so weiterfahren. Besuch Forum, 
als mögliche Inspiration steht noch an (20.6.2017). 
BM: Unterschiedliche Schülerzahlen pro Standort. Problematik ev. zu wenig Mitglieder, MZ: Falls 
pro Schulstandort nur optimal falls KIGA bis 9. Kl., gem. letzter Sitzung. 
KF: Elternumfrage Standortbestimmung/Zufriedenheit: Thema Mitarbeit, Zusammenarbeit zw. 
Schule und Eltern ist im Gange.  
Während erster ER-Sitzung SJ 2017/18 im Okt. unbedingt die neuen ER-Mitglieder über „Good 
Practice“ informieren. Vor Elternabend Vorabkontaktaufnahme der ER-Mitglieder mit Lehrerschaft 
bzgl. Rück- Ausblick und Vorstellung am Elternabend gem. Checkliste und Aktivitätenliste. 
Auf Frage, ob Lehrerschaft anstatt ER-Mitglieder den ER vorstellen könnte antwortete KW: ER-
Vertretung kann ER ein Gesicht geben und wird deshalb bevorzugt. Sollte niemand vom ER vor Ort 
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sein, seien Lehrer informiert, dass der ER durch die Lehrerschaft thematisiert werden sollte und so 
trotzdem einen gebührenden Platz erhält. 
 

 
12. Auftritt ER im Infobulletin der Schulen Nidau für das Schuljahr 2017/2018 

 
Sh. Traktandum 7: Homepage Elternrat.  
 
 

13. Einteilungen in die Oberstufen-Klassen 
 

Auf Fragen, weshalb bei vielen Kindern der 6. Klassen aus Nidau (Ipsach klappte scheinbar besser, 
da sie Gruppen anders bilden) keine Kameraden berücksichtigt werden konnten, obwohl vorab 2 
Freunde für die Klasseneinteilung von den Kindern vorgeschlagen wurden, lautete die Antwort, dass 
viel Goodwill dahinterstecke. Leider könne man jedoch nie alle berücksichtigen. Gruppen klappen 
teilweise auch nicht. Auf der anderen Seite kamen auch viele positive Feedbacks und Kinder freuen 
sich auf Veränderung. Zudem sei kein einziges Gesuch eingegangen. 
Frage, weshalb Schulstandortwechsel bei Einteilungen teilweise nötig war. AW: Mehr Klassen in 
Burgerbeunden (4 Sek und 1 Real). Balainen nur je eine Klasse. Chance auch wieder in einer neu 
durchmischten Klasse zu starten. Kreis tut sich auf. 
Burgerbeunden: Elternabend bereits vor den Sommerferien. (3. Juli) 

 
 

14. Elternbildungsanlass SJ 2017/2018 
 
TB hat der Leitung ER vorab Infos für die heutige Sitzung gegeben. Der Anlass wird wie von der 
Arbeitsgruppe vorgeschlagen durch den ER genehmigt und findet somit am Do, 26.10.2017  
statt. Der Anlass ist in Module aufgebaut. Es können der Referentin noch Inputs betr. Schwerpunkt-
Themen aus der Vorschlagsliste mitgeteilt werden. Rückmeldung an Arbeitsgruppe durch ER. 

 
Arbeitsgruppe nochmals anfragen, ob sie die Elternräte der umliegenden Gemeinden (Port, Ipsach, 
Bellmund) über Thema, Ort, Zeit und Datum informieren würde. 
 
 

15. Offener Brief „Verkehrsmassnahmen“ 
 
Keine weitere Infos vorhanden. Ist am Laufen.  

 
 
16. Diverses 
 

Die neuen Stundenpläne gaben zu diskutieren. Für berufstätige Eltern seien 3 freie Nachmittage in 
der 5. Klasse und dafür täglich um 7.20 Uhr Schulstart sehr schwierig zu organisieren. 
AW BM: Problematik bestehe darin, dass Lehrpersonen, welche zusätzlich in einer Klasse sind, 
nachmittags oft anderswo auch noch unterrichten.  
Frage ER, ob es dazu Vorschriften gebe. AW: Nein nur max. Lektionen pro Tag. 
Input Schule: Es werden z. B. 750 Lektionen in einer Woche an Burgerbeunden eingeteilt.  
Frage: Wie soll man vorgehen, wenn AdS zu einer unpassenden Zeit (z. B. beruflich) stattfindet? 
AW BM: In schwierigen Fällen, kann Gespräch mit SL/LP gesucht und begründet werden, weshalb 
man AdS nicht mehr besuchen möchten. 
 
 
21.45 Uhr - Ende der Sitzung 
Nidau, 14.6.2017   Für das Protokoll Daniela Bercovitz 


